



福島県立梁川高等学校

平成 29 年 10 月 10 日

校長通信

Team Yanagawa

vol. 11

■ 一粒も欠けざる葡萄選び買ふ (右城暮石)

食欲の秋です。食べ物が美味しい季節になりました。特に果物はこの季節に限ります。梨、ブドウ、リンゴなど多くの種類を味わうことができます。福島県は「果樹王国」と言われますが、私達が住む福島盆地は本県の果樹栽培の中心地であり、戦前に篤農家や養蚕業から転換した農家を中心に始められ、戦後に養蚕業が衰退すると広く農家に普及しました。盆地の気温が年較差と日較差ともに大きく、糖度の高い栽培が可能であったことも幸いました。最近、我が家の食卓にはブドウがよく出されます。私は好物の巨峰とシャインマスカットに舌鼓を打ちながら行く秋を楽しんでいます。



■ 良好な人間関係を築くために ～ドラマ「コード・ブルー」より～

先月、伊達市消防本部からの要請により、ドクターヘリが本校グラウンドを使用して救急患者を搬送するという出来事がありました。ひと月に二回は珍しいことでしょう。私が立ち会った時は、すぐに消防車がやって来てグラウンドの土煙を防ぐために放水をしました。やがて遠くからプロペラの回転音が聞こえてきたと思ったら、あっという間にドクターヘリが姿を見せました。上空を旋回しながらグラウンドに近づいたドクターヘリは、真上でホバリングした後、ゆっくり機体を降下させ無事着陸。まもなく到着した救急車から患者さんを乗せると、プロペラの回転数を上げエンジン音を響かせながら離陸し、県立医大の方角へ飛び去っていきました。私はドクターヘリを間近で見たのは初めてだったので、その迫力に圧倒されるとともに、重篤な救急患者の生命を救う存在にあらためて感動しました。ところで最近、TVドラマ「コード・ブルー」が最終回を迎えました。このドラマはドクターヘリに乗り込むフライトドクターとそれを目指す若き医師達の物語です。過酷な医療現場で時にぶつかり、時に助け合いながら、次々に起こる問題を解決し成長していく姿は感動的でした。山下智久演じる藍沢医師に見る確たる信念と行動力、新垣結衣演じる白石医師に見る優しさと包容力は、どちらも教員に必要な資質です。また、ドラマではチーム医療の重要性が描かれており、組織におけるチームの力も教育現場に求められています。フィクションからも汲み取れる教訓は多いと思います。私が生徒の皆さんに伝えたいのは、ドラマの登場人物が**試行錯誤しながら人間関係を構築し成長していく姿**です。学校でも友人との関係で悩む生徒は多いはず。そこで次の四点を意識して学校生活を送って欲しいのです。①友人を尊敬し思いやること。②お互いに気持ちよく過ごすにはどうしたらよいか考えて行動すること。③自分がされて嫌なことは相手にしないこと。④友人と衝突した時は、自分を中心に考えるのではなく相手の気持ちになること。生徒の皆さんはやがて社会人になります。さまざまな考えを持った年齢の違う人達と一緒に仕事をしなければなりません。そこは自己中心的な言動やわがままが許されない世界です。生徒の皆さんには良好な人間関係を築くトレーニングをして将来に備えて欲しいと思います。



保護者の
皆様へ

- 10月2日(月)から衣替えとなりました。梁川高校ではいつ就職試験の面接を受けても大丈夫な服装頭髪を目標に指導しております。ご家庭でもお子さんが服装頭髪を整えて登校するよう一声かけて下さるようお願いいたします。
- 10月12日(木)から10月17日(火)まで中間考査が行われます。日頃の学習の成果が発揮できるよう、生徒諸君は十分な準備をして考査に臨んでください。また、ご家庭でもお子さんの学習の様子を見守っていただければ幸甚です。

■ 青少年健全育成推進大会「少年の主張」が行われました

10月7日(土)、梁川小学校において梁川地域青少年育成推進大会の「少年の主張」が行われました。小学生、中学生、高校生の計6名の発表者からは、共通テーマである『私の家族』について素晴らしい発表がありました。本校を代表して出場した1年生の橋瑠奈さんの発表は、家族の中に心から感謝したい人が三人いるとした上で、お世話になっている母・叔母・祖父へ感謝の気持ちを素直に伝える内容でした。また、周囲の人々のおかげで現在の自分の幸せな暮らしがあることに気付いたとも述べられており、瑠奈さんの心の成長が感じられる発表でした。また、当日は生徒会役員の諸君も受付や司会進行を担当してくれました。参加してくれた生徒の皆さん、そして指導に当たっていただいた先生方に心より感謝申し上げます。



■ 情報処理検定試験情報

9月24日(日)、全国商業高等学校協会主催第57回情報処理検定試験が行われました。結果は下記のとおりです。合格した生徒の皆さんおめでとうございます。

第2級プログラミング部門 1名
第3級 9名



■ 校内マラソン大会に備えて

来る10月22日に実施される本校伝統の校内マラソン大会に備えて、今月から体育の授業では持久走が行われています。生徒達は健康な心身と強固な精神を養うため、完走を目指して頑張っています。



1周約1キロのコースを走る生徒達

■ 甲状腺健康講話が行われました

10月3日、1年生を対象に甲状腺健康講話が行われました。講師は県立医大放射線健康管理学講座准教授の緑川早苗先生です。生徒達は講話を通して、原発事故により放出された放射性物質が甲状腺にどのような影響を与えるのかについて理解を深めました。また、超音波検査に使用する機器を使ったクイズも行われました。生徒を代表して佐藤肇城君がお礼の言葉を述べました。



■ 朝のあいさつ運動が行われました

10月2日、衣替えに合わせて恒例の「朝のあいさつ運動」が行われました。朝の大変お忙しい中、PTAの本部役員と健全育成委員の皆様にご協力いただき、ありがとうございました。当日、役員の皆様を実施したアンケートでは、あいさつの習慣が概ね身につけているという結果でした。また、子供達の顔が見られて良かったというご意見も頂戴しております。朝のあいさつは一日を気持ちよく過ごすきっかけになるとともに、社会人としての必要最低限のマナーですので、学校としても生徒達にあいさつの習慣がしっかり定着するよう指導してまいります。ご家庭でもお子さんにあいさつの大切さについてお話いただきたいと思っております。



お知らせ

■ PTA 視察研修について

下記のとおりPTA視察研修が予定されています。

期日：10月11日(水)

行程：梁川高校→コミュニティ福島→日本調理技術専門学校
学校→ふくしま逢瀬ワイナリー→梁川高校

参加予定：10名

■ 創立百周年記念事業実行委員会のご案内

このたび、下記のとおり創立百周年記念事業実行委員会設立総会が行われます。すでに関係の皆様にはご案内を差し上げておりますが、万障お繰り合わせの上、ご出席くださいますようお願いいたします。

日時：10月26日(木)18時～

場所：梁川中央交流館大研修室

内容：①設立総会 ②各小委員会

